

## **2023 Rapport moral – 97 ème saison chez les cyclotouristes Grenoblois**

---

Bonjour et merci pour votre présence nombreuse en cet après midi du 2 décembre 2023, pour évoquer ce que fut cette 97 ème saison chez les cyclotouristes Grenoblois .

La période écoulée a été synonyme de fin de la crise sanitaire, mais la Covid a laissé des traces dans nos organisations, au sein des structures, dans la société dans son ensemble.

La fédération Française de cyclotourisme ( ou FFVELO) est une somme de 103 000 adhérents répartis en 2433 clubs dans toute la France et T.O.M. Il y a 10 ans, la FFCT communiquait sur ses 125 000 licenciés et plus de 3000 clubs, ses manifestations phares dont la semaine fédérale et ses 15 000 participants.

La FFCT qui fête cette année ses 100 ans déplore une perte de 2000 licenciés et 79 clubs ( mais en gagne 24). Cette perte vient d'en bas : chez les clubs, les codeps, les Coregs.

Le Codep 38 que nous connaissons bien perd 7 clubs (et en gagne 1) et 77 adhérents . 16 randonnées ont été annulées en Isère dont 7 pour cause de manque de bénévoles , 9 pour mauvaise météo en mars et avril.

Cette diminution du nombre d'organisations pénalise beaucoup les actifs qui chérissaient ces retrouvailles du samedi ou dimanche matin et ne viennent plus adhérer dans nos clubs.

### **Et les CTG dans tout ça ?**

Les rapports d'activité et financier qui suivront , vont mettre en évidence une activité soutenue et des finances saines.

Avec 174 adhérents au 31 octobre 2023, nous faisons partie des 295 clubs FFCT de plus de 75 membres. 15 adhérents n'ont pas renouvelé leur adhésion en 2023, suite à éloignement de Grenoble, maladie, arrêt

de la pratique, etc....2 seulement trouvant que les CTG ne proposent pas assez de VTT.

11 nouveaux adhérents sont entrés et font l'objet de toute notre attention pour les garder. Par rapport à 2022, nous perdons 4 adhérents.

Avec un taux de 44 % de féminines, nous sommes très largement au dessus de la moyenne nationale ( 18 % pour la FFCT / 22 % pour le Codep 38 et le Coreg AuRA).

Nous avançons à grand pas dans ce 21 ème siècle et l'année 2024 nous obligera dans toutes les structures, à un renouvellement de la génération dirigeante et donc à un renouvellement de nos licenciés...sous peine de disparition .

Au niveau du challenge de France, lequel mesure notre activité au sein des événements organisés par les structures de la FFCT, nous passons à la 17 ème place au niveau national ( 11 ème place en 2022) , et à la 4 ème place au niveau régional ( 3 ème en 2022).

Les événements pris en compte étant : les AG codep et Coreg, la formation ( animateur, initiateur, moniteur ), la sécurité en relation avec le Codep, Pâques en Provence, les cyclomontagnardes, la semaine fédérale , la semaine Européenne , le séjour féminin du Codep, les abonnements à la revue cyclotourisme (seulement 34 CTG abonnés en 2023), les BCN et BPF ( voir famille Guillerault), les voyages itinérants (cartons verts), les nuitées au gîte des 4 vents.

Le challenge du Coreg AuRA qui a été mis en sommeil pendant les années Covid 2020-2021- 2022 nous dira en janvier prochain lors de l'AG de Clermont Ferrand ou nous en sommes. Au cours des années 2010 à 2019, nous étions régulièrement en tête dans la catégorie du plus grand nombre de féminines, et souvent second ou 3 ème chez les hommes .

## Nos manifestations 2023 nous ont donné des sueurs froides.

Par chance, au cours d'un mois de mars aux WE pourris, notre randonnée « des vignobles du Grésivaudan » bénéficia d'un beau temps printanier et chaud qui rassembla 400 participants dont 25 % de non licenciés .

Pour le BRA 51 ème édition les 15 et 16 juillet, nous n'avions que 400 inscrits à la date du 15 juin. 463 cyclos attendirent les 4 dernières semaines pour s'inscrire. Une centaine d'inscriptions se firent au cours des 5 dernières journées.

Pour retrouver une si faible participation ( inférieure à 1000 ), il faut remonter à l'année 2005 ( 600 participants 300 BAC et 300 BRA). Cette année là le BRA n'avait pas le label FFCT - BCMF . Dans les années soixante la participation était faible, mais en ces temps là les moyens de communication n'avaient rien de comparable à ceux d'ajourd'hui, un ménage sur 2 avait le téléphone filaire. En 1967 , 700 participants au BRA en clôture de la semaine fédérale de Grenoble ( une organisation des CTG) 550 en 1969 , 800 en 1971, 1200 en 1973, 2500 en 1975. La participation doublait à chaque édition.

En l'an 2023 de l'ère après Covid, Croix de Fer et Galibier ne feraient ils plus rêver ?

Peut être la bonne surprise du BRA 2023 ?

46 % des participants étaient non licenciés à la FFCT

Pour la 1 ère fois depuis la création de la formule « touristes » en 1995, les « randonneurs » étaient plus nombreux que les « touristes ».

## Quel avenir pour le cyclotourisme en club ?

Notre club a été fondé le 4 septembre 1926 pour promouvoir et organiser le tourisme à vélo . La FFCT est délégataire d'une mission de service public pour la discipline du cyclotourisme, et reconnue d'utilité publique depuis 1978.

**Il nous faut participer activement aux manifestations et challenges organisés par les structures de la FFCT.**

**Ne restons pas repliés sur nous mêmes.**

**En 2022 et 2023, 11 personnes sont sorties du comité directeur et leur somme d'expérience nous manquera lors de nos prises de décision à venir.**

**Une commission « développement » travaille sur ce sujet primordial depuis 2 ans. Un séminaire se réunira un WE de mi janvier.**

**A trop chercher le bonheur inaccessible, gardons nous de ne pas dénicher plus de problèmes que de solutions .**

**Le rapport d'enquête qui vous a été soumis il y a quelques semaines va être étudié et des nouveautés seront apportées au calendrier 2024.**

**Pour savoir où l'on va, il faut se souvenir d'où l'on vient et garder nos valeurs. L'ADN du club CTG, c'est un tempérament montagnard plein d'audace, de volonté, de solidarité, de simplicité, de plaisir, de courtoisie, de respect .**

**On peut se détacher des CTG par suite de soucis de santé ou familiaux, à cause du travail, pour succomber à une autre passion, mais tous les anciens CTG vous diront qu'ils n'oublieront jamais leur passage parmi nous .**

**Merci pour tous les bons moments que nous avons vécus ensemble au cours de la saison écoulée.**

**Merci pour vous être déplacés en cette froide après midi de décembre et pour les échanges nombreux qui feront suite aux rapports institutionnels.**

**Jules ARNAUD**

**le 2 décembre 2023**